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１) 開会年月日 令和５年７月３日（月） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１１時３０分 

３) 場 所 足立区役所南館１２階 １２０３会議室 

４) 出 席 委 員  委 員 長    鴨 下   稔 

              職 務 代 理 者  山 本 明 儀 

   委     員   針 谷 幹 夫 

委     員    藤 沼 壯 次 

５) 事務局職員  事 務 局 長    鳥 山 高 章 

             管 理 係 長   久 保 文 雅 

             選 挙 係 長   松 田 直 剛 

管 理 係 主 査    高 宮 大 介 

              

              



６）会議要録 

委 員 長   ただいまから第１３回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。 

まずはじめに第４１号議案『在外選挙人名簿の抹消及び登録について』 

を事務局から説明願います。 

事務局長   第４１号議案『在外選挙人名簿の抹消及び登録について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第４１議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して第４２議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う投票区域の変更に 

ついて』を事務局から説明願います。 

事務局長   第４２議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う投票区域の変更につい 

て』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

藤沼委員   栗原北小学校から栗原三丁目の一番遠い場所の距離はどのくらいあるの 

でしょうか。 

事務局長   約１．１キロメートルでございます。 

山本委員   衆議院は今年の秋に解散されるのではないかという報道も出ています。 

有権者の方が戸惑うことがないように、周知の準備をしていただきたい 

と思います。 

事務局長   栗原三丁目のエリアについては、案内チラシを全戸配布いたします。こ 

の他、選挙特報や入場整理券及び町会の掲示板等での周知を予定してお 

ります。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第４２議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して第４３議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う指定関係投票区の 

変更について』を事務局から説明願います。 

事務局長   第４３議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う指定関係投票区の変更 

について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第４３議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 



して第４４議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う指定在外選挙投票 

区域の変更について』を事務局から説明願います。 

事務局長   第４４議案『衆議院小選挙区の区割り改定に伴う指定在外選挙投票区域 

の変更について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第４４議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して報告第１９号『令和４年度「出前授業・模擬選挙」アンケート集計 

結果報告について』を事務局から説明願います。 

事務局長   報告第１９号『令和４年度「出前授業・模擬選挙」アンケート集計結果 

報告について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

山本委員   出前授業等の実施する学校はどのように選定しているのでしょうか。 

事務局長   学校側からのご依頼に基づき実施しているところですが、ご依頼いただく

日程が重なることも多く、この場合には先着順でお受けしております。 

山本委員   アンケートにおいて、選挙に行くか否かという質問がありますが、講義の

前後で反応が大きく違っていること等、講義の効果が出ていると思います。

特に高校生は三年生のうちに選挙権を得ることになるので、高校における

主権者教育を拡充して実施していただきたいと思います。 

事務局長   高校生に対する主権者教育については、工夫の余地があると考えており、

現在、選挙啓発に取り組む大学生グループとの接触を図っているところで

ございます。大学生と協力して選挙啓発を実施していくような仕組みが出

来れば、より一層主権者教育を拡充していくことが可能になるのではない

かと考えております。 

針谷委員   アンケートで疑問等の自由記載項目がございますが、これらに対する回答

は行っているのでしょうか。 

事務局長   特に回答は行っておりませんが、今後の講義内容に活かさせていただいて

おります。 

針谷委員   非常に良い疑問や質問が寄せられております。個別での回答は大変だと思

いますが、お答えした方が望ましいと思います。 

事務局長   先日、亀田小学校で模擬選挙を実施させていただきました。小学校での開

催は初めてでございましたが、主権者教育の内容を、小学校・中学校・高

校それぞれに合わせ、体系化できないかという考えを持ちました。 

藤沼委員   現在の出前授業や模擬選挙はどのような流れで行っているのですか。 

事務局長   まず選挙に関する講義を行い、その後模擬選挙については、仮想選挙とし

て立候補者の演説を聞いていただいた上で、実際に投票していただくとい

う流れでございます。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 



全 委 員   ありません。 

委 員 長   それでは続きまして報告第２０号『会議等の日程について』を事務局か 

ら説明願います。 

管理係長   報告第２０号『会議等の日程について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

事務局長   ３点報告がございます。１点目は第２回足立区議会定例会本会議で出され

た質問と答弁要旨を記載した資料を配布させていただきましたのでご確認

ください。２点目は足立区議会議員選挙における「当選人の効力に関する

異議申出」についての進捗状況でございます。現在、参加人からの資料提

出を待っている状況であり、資料が揃い次第、委員会にお諮りしたいと思

います。３点目は中野区議会議員選挙と世田谷区議会議員選挙における異

議申し立てに関する情報提供でございますが、いずれも７月中に東京都選

挙管理委員会が票の点検を行うとのことです。 

針谷委員   区議会定例会でのポスター掲示場に関する質問についてですが、掲示場所

による不公平感を無くすためには、掲示場所をランダムにする必要がある

のではないかと思います。 

事務局長   掲示場所をランダムとしている自治体にお話をお伺いしたところ、ポス 

ターの貼り間違えが多発しているとのことであり、課題もあると認識して

おります。 

藤沼委員   今後の区議会議員選挙においては、ポスター掲示場の高さは４段までを原

則とするとのことですが、場所の都合で一部を５段にするということもあ

り得るのでしょうか。 

事務局長   現時点では４段で統一したいと考えており、次回の区議会議員選挙に向け

て、場所の選定を行って参りたいと思います。 

藤沼委員   区議会議員の場合は、区内全域ではなく、一部の地域に根付いて活動して

いる方が多いと思います。掲示場所については、他の自治体の状況等を調

査しながら検討していただきたいと思います。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それではこれにて閉会いたします。 

終了時刻 午前１１時３０分 


